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本报记者 李志刚

资源向大都会聚拢

2018年度，上海上港首次问
鼎中超联赛冠军，长春亚泰和贵
州恒丰降入中甲，武汉卓尔和深
圳佳兆业升入中超。随着深圳佳
兆业升入中超，时隔6年之后，北
上广深四大一线城市终于拥有
了中超球队。深圳这座国际大都
市拥有了匹配的中超球队之后，
北上广深，四大一线城市已经拥
有了7支中超球队，几乎占据半
壁江山。除了北上广深，还有天
津、重庆、南京、武汉、济南、大
连、郑州、廊坊拥有中超球队。这
其中，除了将主场落户在廊坊的
河北华夏幸福之外，其余中超球
队均在大城市。

新的赛季，16支中超球队
分布在12个城市，其中北、上、
广和天津各拥有两支中超球
队，加上深圳、重庆，中国经济
总量前六的城市，共拥有10支
中超球队，占据了六成以上。而
从区域来看，京津冀有5支球
队，长三角和珠三角各3支，三
大城市群就达到了11支，占了

全部球队的七成左右。从省份
分布来看，第一经济大省广东
最多，拥有3支中超球队，京沪
津三大直辖市各有两支。

为何足球资源向一线城
市、向大城市、向经济发达城市
集中？因为体育与经济永远密
不可分，优质职业体育资源向
大城市倾斜，不仅在中国，而且
是全球的大势所趋。中国的大
城市，尤其是一线城市吸引了
大量的人才、人口进入，有巨大
的消费市场，球迷群体庞大，职
业体育是需要“烧钱”的，而这
些正是支撑更多中超球队、更
多优质资源的基础所在。

“烧钱”不再万能

职业体育，没有金钱是万
万不能的，但金钱，也不是万能
的。2019赛季，要想取得好的成
绩，各家俱乐部还是得加大投
入，只是，单单“烧钱”恐怕是不
行的，还得开动脑筋、紧跟形
势，才能占据主动、抢得先机。

近八九年来，中超一跃成
为“亚洲第一联赛”，多次在国
际转会市场上成为排名第三乃
至第二的“购买体”，被世界足

坛公认为“重要一极”，其实这
一地位完全是用金钱堆砌而来
的。之所以走到这一步，根本原
因就是广州恒大的带动。自从
广州恒大进入中超的2011赛季
开始，他们在短时间内网罗国
内最优秀的球员、引进高水平
外援快速见效，也让其他俱乐
部似乎看到迅速崛起的希望。
也就是说，“恒大模式”这些年
是引领着中超的发展的。许多
新介入足球的俱乐部，几乎都
是在完全复制这样的模式。

只是在达到了各自俱乐部
的“宣传”或其他目标之后，大
家都清楚地看到，表面红火的
中超已经成为一个无底的烧钱

“黑洞”，单纯“烧钱”显然不具
备可持续性。怎么样才能花更
少的钱，办更多的事，便成了俱
乐部研究的重点。而与此同时，
看到中超因为过于“烧钱”而成
为众矢之的之后，中国足协、国
家体育总局也通过限制外援注
册、登场人次，增加国内年轻球
员比重，设置“转会调节费”等
手段，试图逐步让中国足球的
发展走上健康的轨道。

新的2019赛季，还会有哪
些新的调整政策出台？类似于

NBA球队那样的“工资帽”制
度会在中超落地吗？各家中超
俱乐部又应该如何应对？且让
我们拭目以待。

国字号打不打联赛

有关国字号打联赛的讨论，
已经持续了半年多的时间。11月
13日晚间，中国足协新闻办表态
称，近日有媒体与网络传播的

“中超联赛将扩军至20支”等消
息不属实，“关于各级职业联赛
改革，如有新的举措和实施方
案，中国足协将及时对外发布，
敬请以官方新闻为准。”

值得注意的是，这一信息
的发布，并没有对“国字号打不
打联赛”有明确的表述。如今，
中国足协已经组织了两期的

“国字号集训队”，有媒体报道
称，接下来还将至少再组织两
期，按照常理推论，既然组织了

“集训队”，将需要用比赛来检
验、巩固训练成果，到哪里去检
验、去巩固？最合适的地方，恐
怕就是2019赛季的中超或者中
甲联赛了。

此前，一家北京媒体曾经
撰文表示，“复兴中国足球”的

计划之一是国家队打中超，随
后在体育总局要求下，这件事
进入了实际操作阶段。但相关
部门一直在跟中超投资人等进
行开会讨论。国字号打联赛的
事情出现过多种方案，比如让
国家队组成A、B队，参加中超，
还有提议让U23打中超、U21
打中甲，U19打中乙。这些方案
虽然最后没有落实，但随着
U25训练营的方案出炉——— 组
建U25训练营目标很明确，就
是为了让这些球员有更多实战
经验，打进2022年世界杯———
意味着，国字号球队打联赛的
计划一直在推进，只是方案有
所改变而已。

而在中超投资人集中会议
中透露的消息是，“明年中超在
赛制变更 (国字号球队打中
超)、俱乐部投资限制和补偿、
外援引进限制、国内球员薪酬
限制等方面都会有重要政策出
台，中国足协乃至更高层负责
人眼下的重点工作是，如何把
联赛中的优秀人才集中为‘大
国家队’做贡献。”由此看来，中
国足球集中力量“办大事”的思
路已经确定，剩下的就是怎么
才能“办大事”了。

本报讯 11月16日，2018
华为手机杯中国围棋甲级联赛
第24轮比赛在各主场鸣金收
兵，山东景芝酒业队本轮摆擂
菏泽，与重庆爱普地产队战成2
比2，但鲁军主将失利，本轮仅
收获1分。

联赛大浪淘沙二十年，老
牌强队所剩无几，山东队与重
庆队则是少数几支从未降级

的围甲劲旅，而且都是曾经的
冠军队伍，两队实力旗鼓相
当。本次比赛冠名“菏泽中
心”专场，由共青团菏泽市委
员会、菏泽市体育局、菏泽市
教育局、齐鲁晚报棋院承办，
菏泽市中华文化促进会、菏泽
市围棋协会、菏泽市海外联谊
会、菏泽中心(菏泽浩宇置业
有限公司)协办。

下午两队的快棋对决率先
结束，鲁军小将陈梓健不敌古
力，随后主将台又传来坏消息，
范廷钰中盘不敌杨鼎新。丢掉
了关键的主将阵地后，鲁军又
迎来峰回路转。在第三台作战
的鲁军小将伊凌涛执白中盘胜
李轩豪，在第四台的两位世界
冠军之战中，鲁军江维杰形势
占优，檀啸经过一个长考，在最

后一秒按下棋钟却为时已晚，
超时判负，江维杰胜出，两队最
终战成2比2。

胜负之外更有纹枰乐事，
这场焦点对决吸引了众多棋
迷来到赛场所在的菏泽中心
体验馆，为了比赛的正常进
行，棋迷们不能进入赛场。为
了回馈这分热情，比赛当天下
午，山东队主教练曹大元九段

挂出大棋盘，为当地棋迷们讲
解主将之战，鲁军将士们也在
赛后参与进来，一场指导棋让
菏泽棋迷大呼过瘾。据了解，
菏泽市近几年的围棋普及工
作成效显著，围棋氛围浓厚。
2006年全市学习围棋的孩子
还不足百人，如今有五万余名
小学生正在学习围棋并乐在
其中。 (体文)

围甲第24轮战罢

摆摆擂擂菏菏泽泽 鲁鲁军军主主场场平平重重庆庆

葛2018中超总结·未来篇

22001199，，中中超超有有啥啥新新花花样样
大都会、工资帽、国字号，成为关键词

深圳冲超成功，让北上广深四座一线城市，在2019赛季拥有了7支中超球队。 Osports供图

虽然足协杯冠军还没有决出最后的归属，但考虑到下赛季代表中国足球参加亚冠的四支球队业
已产生，我们可以说2018赛季已经基本结束。接下来的冬歇期，所有的球队会为2019赛季蓄力，那么，到
了明年，可能发生哪些新的变化？
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